
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die Sitzung des Zweckverbandes Paul-Moor-

Schule  

am Donnerstag, 05.12.2019, 

Paul-Moor-Schule, Lehrerzimmer 

 

 

Beginn: 17:00 Ende: 17:45 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Michaela Burckschat  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Roswitha Letzel  

  

Christian Kolain  

 

Vorsitzender 

  

Dr. Maximilian Ingenthron  

 

Sonstige 

  

Dorothee Braun-Stickel Berichterstatterin 

  

Ralf Müller  

  

Klaus Schilling  

 

   

  

Ralf Eggers Vertretung von Herrn Arbogast 

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Joachim Arbogast entschuldigt, Vertreten durch Herrn Eggers 

 

SPD 

  

Hans Peter Thiel abwesend 

  

Birthe Kunze-Bergs abwesend 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Verpflichtung der Mitglieder 

  

3. Bericht der Schulleitung 

  

4. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2018 

Vorlage: 400/150/2019 

  

5. Jahresabschluss 2018 und Entlastung des Verbandsvorstehers sowie des 

stellvertretenden Verbandsvorstehers 

Vorlage: 400/148/2019 

  

6. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Stellenplan 2020 

Vorlage: 400/151/2019 

  

7. DigitalPakt Schule 

Vorlage: 400/155/2019 

  

8. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohnerinnen und Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Verpflichtung der Mitglieder 

 

Frau Letzel, Mitglied des Landkreises Südliche Weinstraße, wurde durch den 

Vorsitzenden per Handschlag verpflichtet.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Bericht der Schulleitung 

 

Die Schulleitung der Paul-Moor-Schule, Frau Braun-Stickel, informiert über die 

Ereignisse des letzten Jahres in der Haupt-und Außenstelle der Paul-Moor-Schule.  

In der Außenstelle gibt es ein neues Konzept für den Unterricht, wobei Schülerinnen 

und Schüler in verschiedenen Modulen auf das alltägliche Leben vorbereitet werden. 

Dies findet positiven Zuspruch. 

 

Die Hauptstelle hat an einem Leichtathletikwettbewerb in Berlin und der 

darauffolgenden Siegerehrung in Andernach teilgenommen. Dies war ein voller Erfolg 

und soll, wenn möglich wiederholt werden.  

Allgemein sei die Zusammenarbeit zwischen den Lehrkräften und der Schulleitung bzw. 

der Außen- und Hauptstelle sehr gut. Das habe man bei den Krankheitsfällen in den 

letzten Wochen gemerkt. Hierfür bedankt sich Frau Braun-Stickel bei der Lehrerschaft, 

dem Sekretariat und dem Hausmeister. Die Schulleitung teilt ebenfalls mit, dass Herr 

Broll weiterhin bei der ADD eingesetzt wird und die Stelle bis auf weiteres unbesetzt 

bleibt. 

 

Bezugnehmend auf die 1. Sitzung des Zweckverbandes der Paul-Moor-Schule, erläutert 

Frau Braun-Stickel die baulichen Veränderungen für das Jahr 2020, so zum Beispiel die 

Renovierung des Bewegungsbades, die Erneuerung der Lehrküche und die Möblierung 

des Lehrerzimmers. Die Veränderungen sind notwendig und die Schule freut sich bereits 

darauf.  

 

Herr Eggers bedankt sich für den spannenden Bericht der Schulleitung. Die Abordnung 

des stellvertretenden Schulleiters der Paul-Moor-Schule und die damit einhergehende 

Mehrarbeit sollte man aber nicht als selbstverständlich ansehen. Frau Braun-Stickel 

nimmt an dieser Stelle Bezug auf die gute Zusammenarbeit mit der Lehrerschaft, ohne 

die es nicht möglich wäre, die Situation zu meistern.  

 

Herr Dr. Ingenthron bedankt sich für den Bericht bei der Schulleitung. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2018 

 

Die Verbandsversammlung beschloss einstimmig nachfolgenden Beschlussvorschlag 

 

Beschlussvorschlag:  

Die Verbandsversammlung stimmt den über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 

und Auszahlungen im Haushaltsjahr 2018 zu.  

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Jahresabschluss 2018 und Entlastung des Verbandsvorstehers sowie des 

stellvertretenden Verbandsvorstehers 

 

Herr Dr. Ingenthron übergibt den Tagesordnungspunkt an Herrn Teichmann und 

verlässt anschließend den Abstimmungsbereich. 

 

Die Verbandsversammlung beschloss einstimmig nachfolgenden Beschlussvorschlag 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Verbandsversammlung beschließt: 

1. den Jahresabschluss des Zweckverbandes zum 31. Dezember 2018 mit einer 

Bilanzsumme von 1.891.410,03 EURO 

2. die Entlastung des Verbandsvorstehers und des stellvertretenden 

Verbandsvorstehers für das Jahr 2018 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Stellenplan 2020 

 

Herr Müller erläutert die Sitzungsvorlage des Amtes für Schulen, Kultur und Sport, 

Zweckverband Paul-Moor-Schule vom 5.12.2019. 

 

Er erläutert anhand der Sitzungsvorlage beigefügten Anlagen die Veranschlagung des 

DigitalPaktes und die damit bevorstehenden Aufgaben. Des Weiteren wird die 

Sanierung der Böden und Decken, sowie die Sanierung des Bewegungsbades der Paul-

Moor-Schule erläutert. Ziel ist es das Bewegungsbad, bis zur Jubiläumsfeier 

fertigzustellen.  

 

Die Verbandsversammlung beschloss einstimmig nachfolgenden Beschlussvorschlag.  

 

Beschlussvorschlag: 

Die Verbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan mit 

Stellenplan für das Jahr 2020 gemäß dem in der Anlage beigefügten Entwurf.  

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

DigitalPakt Schule 

 

Herr Müller erläutert die Informationsvorlage über den Digital Pakt für die Paul-Moor-

Schule. 

 

Für die Umsetzung hat die Paul-Moor-Schule einen Medienentwicklungsplan zur 

Verfügung gestellt. Die Stadt muss jetzt ein Konzept entwickeln, wie die Mittel aus dem 

DigitalPakt sinnvoll eingesetzt werden können. Dieses Konzept, muss folgende 

Vorgaben erfüllen: 

 

- Technische Anbindung 

- Technische Ausstattung 

- Zukünftige Unterhaltung durch Personal 

- Technischer Standard je Schule 

- Einheitliche Nutzung von Hardware und Software. 

 

Herr Klan, zuständige Lehrkraft für digitale Medien, berichtet über die Situation der 

Schule und welche wenigen Möglichkeiten den Lehrkräften im technischen Bereich zur 

Verfügung stehen. Auch soll der Support für Win 7 im Jahr 2020 abgeschafft werden.  

 

Herr Müller erklärt, dass die Entscheidungen über die Vorgehensweise beim IT-Amt 

angesiedelt sind. Von Seiten der Stadt wird eine städtische Betreuung gewünscht. 

Hierüber wird momentan noch entschieden.  

 

Herr Teichmann gibt zu bedenken, dass die Mittel aus dem DigitalPakt nicht ohne 

Konzept umzusetzen sind. Dieser Prozess wird für alle Schulen notwendig sein.  

Herr Müller stimmt Herrn Teichmann zu und bittet bei der Schulleitung und 

Lehrerschaft um Verständnis. Da dies ein großes Projekt ist, muss der Ablauf Schritt für 

Schritt erfolgen.  

 

Herr Dr. Ingenthron bedankt sich für die Zusammenfassung 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 8. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorlagen, dankte der Vorsitzende allen 

Beteiligten und schloss die Sitzung.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 2. Sitzung des Zweckverbandes der Paul-Moor-Schule am 

05.12.2019 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 

bis . 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Dr. Maximilian Ingenthron 

 

 

 

Kristin Forchheim 

Schriftführer 
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